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Bons hábitos de saúde 
podem evitar doenças 
cardiovasculares

Estado registra menor número de internações por covid SuperVia, Estado e União são 
condenados a reparar danos 
da Estação Barão de Mauá

C
onscientizar a po-
pulação sobre os 
principais fatores 
de risco da doen-

ça cardiovascular, a que mais 
mata no mundo, é o objetivo 
do Dia Mundial do Coração, 
celebrado hoje (29). “Mata 
muito mais do que câncer, do 
que acidente automobilístico 
e do que a covid-19”, disse, 
em entrevista à Agência Bra-
sil, o diretor de Comunicação 
da Sociedade de Cardiologia 
do Estado do Rio de Janei-
ro (Socerj), Bruno Bandeira. 
A campanha visa, principal-
mente, à conscientização dos 
bons hábitos de saúde, como 
uma boa e equilibrada alimen-
tação, o abandono por com-
pleto do tabagismo e a práti-
ca de atividade física regular 
cinco vezes por semana, du-
rante 30 minutos.  

“Com a atividade física, a 
gente vai sair do sedentarismo 
e reduzir a obesidade, além de 
controlar a pressão arterial, o 
colesterol e o açúcar. Ou seja, 
evitar a hipertensão, o coleste-
rol elevado e o diabetes. Essas 
são as principais recomenda-
ções em relação à prevenção 
das doenças cardiovasculares. 
Controlando isso, a gente vai 
evitar essas doenças”, afirmou 
o cardiologista.

O governo do Rio de Janeiro 
informou que, entre 12 e 18 de 
setembro, a rede SUS no estado 
registrou o menor número de 
internações em UTIs por Sín-
drome Respiratória Aguda 
Grave (SRAG) desde o início 
da pandemia.

De acordo com levanta-
mento da Secretaria de Estado 
de Saúde, 460 pessoas foram 
hospitalizadas nesse período. 
Há pouco mais de um mês, entre 
8 e 14 de agosto, esse número 
era de 1.187 doentes. Uma redu-
ção de 61%.

O estado só teve um índice 
menor que este, entre 15 e 21 de 
março de 2020, mês em que a 
Organização Mundial de Saúde 
lançou o alerta mundial da pan-
demia do novo coronavírus.

“Estamos vendo uma redu-
ção no número de casos graves 
e internações e isso está cer-
tamente ligado ao avanço da 
vacinação em todo o estado. 

Janelas quebradas, fachada 
pichada, fissuras, restos de telas 
de obras iniciadas e não conclu-
ídas. O estado da Estação Fer-
roviária Barão de Mauá, a Leo-
poldina, é “deplorável” e “digno 
de dar vergonha”, afirma o juiz 
Paulo André Espirito Santo, da 
20ª Vara Federal do Rio, na sen-
tença que condenou a conces-
sionária SuperVia, bem como a 
Companhia Estadual de Trans-
portes e Logística (Central) e a 
União a reparar os danos cau-
sados ao espaço, inaugurado 
em 6 de dezembro de 1926. Os 
réus que descumprirem os pra-
zos fixados na decisão estão 
sujeitos a multa diária de R$ 
30 mil, limitada ao teto de R$ 
12 milhões.

Com seus quatro andares na 
Avenida Francisco Bicalho, no 

Centro, esse patrimônio cultu-
ral e histórico foi fechado em 
2001 para passageiros, rema-
nejados, então, para a Estação 
Central do Brasil. O terminal 
de trens Barão de Mauá foi 
projetado pelo arquiteto inglês 
Robert Prentice e é tombado 
pelos institutos do Patrimônio 
Histórico e Artístico Nacional 
(Iphan) e Estadual do Patrimô-
nio Artístico e Cultural (Ine-
pac).

Desde 2013, o Ministério 
Público Federal tenta na Justiça 
que o imóvel seja recuperado. 
Na sentença da última sexta-
-feira, o juiz Paulo André Espi-
rito Santo afirma que os réus 
vêm descumprindo reiterada-
mente uma decisão do Tribunal 
Regional Federal da 2ª Região 
(TRF2), de 2017. 

Alerta é 
feito no Dia 
Mundial do 
Coração, 
celebrado 
ontem

De acordo com a Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS), 
as doenças cardiovasculares 
responderam por 32% de 
todas as mortes globais ocorri-
das em 2019, totalizando 17,9 
milhões de pessoas, sendo 
85% delas de infarto ou der-
rame. Dados do Cardiôme-
tro, da Sociedade Brasileira de 
Cardiologia (SBC), mostram 
que de janeiro deste ano até as 

16h07 da última terça-feira, o 
número de mortes por doen-
ças cardiovasculares no Bra-
sil alcançava 299.304 pessoas.

Segundo o médico, os prin-
cipais cuidados com a saúde 
do coração estão relacionados 
a fatores comportamentais e 
hábitos fáceis de serem incor-
porados no dia a dia. “Para 
quem não tem nenhum tipo 
de doença, o ideal é consultar 

um cardiologista uma vez por 
ano. E para quem tem alguma 
comorbidade, de duas a qua-
tro vezes por ano. Atividades 
físicas são essenciais e podem 
ser feitas de maneira praze-
rosa, como caminhadas ao ar 
livre, subir e descer escadas 
em vez de usar o elevador e 
andar de bicicleta”. Manter 
uma alimentação saudável, 
evitar o excesso de álcool e 

não fumar também melhoram 
a saúde do coração, recomen-
dou Ferreira.

O especialista citou tam-
bém outro problema comum 
na atualidade, que são os altos 
níveis de estresse. Eles podem 
estimular problemas cardía-
cos, porque a aceleração dos 
batimentos é capaz de aumen-
tar a pressão arterial. A pres-
são alta, por sua vez, tem 

impacto no coração, acarre-
tando maior risco de infarto 
e AVC. “Às vezes, pequenas 
medidas, como realizar refei-
ções tranquilas, sem estresse 
e sem fazer uso de celulares 
e televisões, podem ajudar a 
preservar a saúde do coração. 
Coma com prazer e qualidade. 
Isso faz diferença, inclusive no 
alívio do estresse”, sugeriu o 
cardiologista.

Mortes por doenças cardíacas no Brasil ultrapassaram 299 mil

Número é o menor desde o início da pandemia

Temos uma distribuição de 
vacinas eficiente e isso faci-
lita o trabalho das Secretarias 
Municipais. É importante que 
a população entenda a neces-
sidade da segunda dose e da 
dose de reforço dos idosos”, 
diz Alexandre Chieppe, secre-
tário de Estado de Saúde do 

Rio de Janeiro. Na avaliação do 
governo, o avanço da vacinação 
fez os indicadores precoces caí-
rem no território fluminense. A 
taxa de ocupação da rede SUS, 
que conta com unidades fede-
rais, estaduais e municipais, está 
hoje em 26,5% para enfermaria 
e 49,6% em UTI.

Com isso, a Central Esta-
dual de Regulação (CER) tem 
zerado a fila por Covid-19 
durante vários momentos do 
dia. Nos últimos sete dias, a 
média móvel de atendimentos 
nas 30 UPAs da rede estadual 
está em 215 por dia, a menor 
desde outubro do ano passado.
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MetrôRio dá passagem de volta no 
dia da segunda dose contra covid

O
MetrôRio está 
apoiando a cam-
panha de vacina-
ção contra a Co-

vid-19 e garantir o transporte 
para os vacinados. No dia da 
segunda dose, a volta para a 
casa de metrô será por conta 
da concessionária. Batizada de 
‘Movimento Estação Vacina’, 
a iniciativa da empresa é iné-
dita no sistema de transporte 
público do Rio.

Para ser liberado na catraca 
de qualquer uma das 41 esta-
ções ou nos ônibus do Metrô 
na Superfície (MNS), o pas-
sageiro deve apresentar a car-
teira com comprovante de apli-
cação da segunda dose e um 

documento de identidade com 
foto e o CPF. A gratuidade é 
válida apenas para o dia da 
aplicação da segunda dose.

O objetivo da ação, que 
vai até dezembro, é estimu-
lar que as pessoas se imuni-
zem e, assim, contribuir para 
a aceleração do processo de 
vacinação.

“Queremos incentivar a 
população e fazer com que mais 
pessoas busquem a segunda 
dose da vacina. Mais do que 
liberar uma passagem, quere-
mos reforçar que o caminho 
para retomarmos a vida jun-
tos é proteger a saúde cole-
tiva”, afirma o presidente do 
MetrôRio, Guilherme Ramalho.

INSS prorroga projeto-
piloto de metas para 
diminuir fila de espera

Brasil não atinge nenhuma meta 
de cobertura vacinal infantil

Pista reversível da Linha Amarela será 
reativada a partir da próxima segunda

O Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS) 
prorrogou, até amanhã, a 
experiência-piloto do Pro-
grama de Gestão do Aten-
dimento Presencial (PGAP), 
no qual os servidores traba-
lham por metas. A Portaria 
nº 1.358/2021 foi publicada 
ontem no Diário Oficial da 
União.  

O objetivo é melhorar o 
atendimento e reduzir as filas 
de espera dos segurados pela 
concessão ou pela revisão de 
benefícios. De acordo com o 
INSS, há a entrada de mais 
de 500 mil requerimentos 

por mês que abrangem diver-
sos benefícios, como pen-
são por morte, aposentado-
ria, incapacidade temporá-
ria e outros.

O projeto-piloto começou 
em 1º de julho com duração 
de 60 dias, foi prorrogado em 
agosto e acabaria amanhã 
(30). Ao final da experiên-
cia, um comitê gestor fará a 
avaliação para, então, defi-
nir sobre a ampliação para 
nível nacional.

O Brasil não atingiu 
nenhuma das metas de cober-
tura das vacinas infantis dis-
poníveis pelo PNI (Programa 
Nacional de Imunização) em 
2020. Apesar de gratuitas, 
seguras e eficazes, a imuniza-
ção ficou em apenas 75% (o 
ideal são taxas sempre acima 
de 90%), no ano passado, acen-
tuando uma queda que vinha 
desde 2015 e que abre as por-
tas para que doenças já erradi-
cadas do país ressuscitem..

A vacinação infantil é obri-
gatória no Brasil, segundo o 
ECA (Estatuto da Criança e 
do Adolescente). No caso do 
Bolsa Família, por exemplo, 
a não vacinação das crianças 
leva à suspensão do benefício. 
O índice de vacinação brasi-
leiro regrediu, no ano passado, 
a taxas de cobertura similares 

a dos anos 1980. A pandemia 
é apenas um dos fatores que 
explicam o fenômeno, já que 
a cobertura vacinal cai há pelo 
menos seis anos..

O melhor exemplo disso 
ocorreu com o retorno do 
sarampo, que reapareceu após 
anos de erradicação. “Ele voltou 
por causa das baixas coberturas 
vacinais”, afirma Renato Kfouri, 
presidente da SBIm (Sociedade 
Brasileira de Imunizações).

Em 2019, o país registrou 
20.901 casos da doença. Em 
2020, foram confirmados 8.448 
casos de sarampo. “Hoje esta-
mos com circulação ativa do 
vírus do sarampo, que segue 
agora ampliando. Os números 
caíram no último ano não pela 
vacinação, mas pelas medidas 
não farmacológicas contra a 
covid-19”, completa.

A CET-Rio informa que, em 
virtude do volume de tráfego 
observado, a partir da próxima 
segunda-feira (04/10) a pista 
reversível da Avenida Gover-
nador Carlos Lacerda (Linha 
Amarela) será reativada. Tal 
medida será adotada com o 
objetivo de dar maior fluidez 
ao trânsito, já que tem sido 
constatado que a capacidade 
de escoamento da via atin-
giu parâmetros verificados no 
período anterior à pandemia 
de Covid-19.

A reversível da Linha Ama-
rela é exclusiva para automó-
veis e funcionará nos dias úteis, 
das 6h às 9h. Durante seu fun-
cionamento, uma faixa de cir-
culação extra será disponibili-
zada para os veículos que tra-
fegam da região de Jacarepa-

Passageiro deve 
apresentar cartão de 
vacinação e documentos

Meta é 
melhorar o 
atendimento 
nos postos

Tal medida 
será adotada 
com o 
objetivo de 
dar maior 
fluidez ao 
trânsito

guá e Barra da Tijuca em dire-
ção ao Fundão. A faixa rever-
sível inicia na altura da Saída 
2 e vai até as proximidades da 
Saída 9B. Dessa forma, é per-
mitido que os usuários acessem 

a Linha Vermelha e a Cidade 
Universitária.

Equipes da Linha Amarela 
atuarão na montagem e des-
montagem da reversível, além de 
monitorar seu funcionamento e 

orientar os motoristas. Equipes 
da CET-Rio também estarão na 
região para acompanhar a movi-
mentação do trânsito e avaliar o 
comportamento do tráfego com 
o novo cenário de circulação.
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O 
cuidado com a 
higiene bucal 
deve fazer par-
te do nosso dia 

a dia. E foi pensando nisso 
que a Prefeitura de Japeri, 
por meio das Secretarias de 
Saúde e Educação, firmou 
uma parceria com o Serviço 
Social do Comércio (Sesc) 
para implementação do Pro-
jeto OdontoSesc. Com aten-
dimentos gratuitos, a unida-
de móvel ficará instalada na 
Praça Manoel Marques, no 

Centro de Japeri. Uma ce-
rimônia simbólica foi reali-
zada na última segunda-fei-
ra (27/09) para consolidar a 
cooperação.

Inicialmente, as consul-
tas serão destinadas aos alu-
nos da Escola Municipal Ary 
Schiavo. Além disso, uma 
equipe do projeto vai aten-
der as demandas reprimidas 
da Unidade Básica de Saúde 
(UBS) Polo ESF Japeri Cen-
tro. Os atendimentos são rea-
lizados por meio de agenda-

mentos prévios.
A unidade móvel perma-

necerá até dezembro pres-
tando atendimentos clíni-
cos e Tratamento Restaura-
dor Atraumático (TRA), téc-
nica de restauração dentária 
menos invasiva. Para evitar 
aglomerações, os atendimen-
tos serão limitados e exclu-
sivos, diferentemente do que 
acontece tradicionalmente. 

 Presente no evento, a Pre-
feita da cidade, Drª Fernanda 
Ontiveros, destacou a impor-

tância do equipamento para o 
município. “Quando assumi-
mos a gestão municipal iden-
tificamos uma baixa cober-
tura de saúde bucal. Agora 
com uma equipe técnica, esta-
mos trabalhando por meio 
de um planejamento para 
aumentar essa cobertura. 
A unidade móvel do Odon-
toSesc chega para ajudar o 
nosso município e, princi-
palmente, cuidar da saúde 
bucal dos japerienses”, fri-
sou a médica.

Belford Roxo  
vacina mais 
de 11 mil 

cães e gatos  
no Dia D

A Prefeitura de Belford 
Roxo realizou no último sábado 
(25/09), o Dia D da campa-
nha de vacinação antirrábica. 
Agentes de Combate as Ende-
mias (ACEs) do Departamento 
de Controle de Vetores e Zoo-
noses da Secretaria de Saúde, 
estiveram em 10 pontos de vaci-
nação espalhados pela cidade. 
Foram imiunizados 11.160 ani-
mais (cães e gatos).

Na praça de Heliópolis, a 
ação contou ainda com a par-
ceria da Secretaria de Defesa 
dos Animais e empresas cola-
boradoras fazendo a limpeza 
de ouvido, corte de unha e 
adoção. Ainda em Heliópo-
lis, o secretário estadual de 
Agricultura, Pesca, Abaste-
cimento e Pet, Marcelo Quei-
roz, entregou para a cidade o 
selo Pet Friendly. 

A Enel Distribuição Rio ini-
ciou a obra de modernização 
da iluminação pública de São 
Gonçalo. O projeto foi contem-
plado na Chamada Pública de 
Projetos (CPP 2019) e prevê a 
substituição de 833 lâmpadas 
por modelos mais eficientes de 
LED. O projeto garantirá eco-
nomia de energia de aproxi-
madamente 746,97 MWh/ano 
para o município, que seria o 
suficiente, por exemplo, para 
abastecer 415 residências por 
um ano. Em reais, isso repre-
senta uma economia na conta 
de energia do município de R$ 
483 mil anualmente. 

De acordo com Leonardo 
Soares, Responsável de Sus-
tentabilidade da Enel Dis-
tribuição Rio, a cidade tam-
bém ganhará em qualidade 
em sua iluminação de rua. 
“As lâmpadas de LED ilumi-
nam mais do que as convencio-
nais, o que traz mais segurança 
para a população, e possuem 
uma maior durabilidade, com 
menos ocorrências de lâmpa-
das queimadas”, destaca. 

O projeto de eficiência 
energética também traz, além 
dos benefícios econômicos, 
um impacto positivo ao meio 
ambiente. Ao promover o con-
sumo sustentável e eficiente 
de energia, evitam a emissão 
de mais de 46 toneladas por 
ano de gás carbônico (CO₂), 
um dos principais responsá-
veis pelo aquecimento glo-
bal. Para efeito de compara-
ção, esse volume equivale ao 
plantio de 329 árvores por ano.  

Nesta primeira etapa, serão 
instaladas lâmpadas em cerca 
de 11 quilômetros, no corredor 
viário entre a Venda da Cruz e o 
Alcântara, cortando os bairros 
da Covanca, Pita, Barro Verme-
lho, Santa Catarina, Zé Garoto, 
Estrela do Norte, Antonina e 
Mutondo. Serão contempladas 
algumas vias como Rua Dou-
tor Porciúncula, Rua Dr. Getú-
lio Vargas, Rua Dr. Nilo Peça-
nha e a Rua Dr. Alfredo Backer. 

O projeto de Iluminação 
Pública da cidade de São Gon-
çalo foi selecionado por meio 
da Chamada Pública de Pro-
jetos para financiamento com 
foco no consumo eficiente de 
energia elétrica. 

A Prefeitura de Cabo Frio confirmou 
programação para o réveillon, mas não 
haverá show pirotécnico como os que 
costumavam embalar a Praia do Forte 
antes da pandemia. O Carnaval 2022 
também está confirmado pelo município.

Segundo a Comunicação, a medida 
em relação a festa de ano novo prioriza 
a “economicidade” e leva em considera-
ção as condições financeiras do muni-
cípio, ou seja, faltou verba.

Só de pagamentos atrasados dos 
servidores, a Prefeitura deve cerca de 

R$12 milhões. Isso para não citar os 
problemas estruturais da cidade, como 
as buraqueiras. É compreensível a opção 
de não “queimar” algumas centenas de 
milhares de reais com a noite da virada.

A nota, enviada pelo município 
informa que “três pequenos palcos para 
apresentações de artistas locais serão 
montados na cidade, sendo um no Jar-
dim Esperança e dois em Tamoios”.

A Prefeitura ressalta que comér-
cios que queiram realizar festas parti-
culares “terão a permissão, mediante 

o cumprimento das normas de preven-
ção à Covid-19 que estiverem em vigor 
na época”.

A Prefeitura reforça que “toda a 
programação estabelecida está condi-
cionada ao estado epidemiológico que 
estiver vigente no período de festivida-
des, além dos números apresentados 
em Cabo Frio, as secretarias municipais 
estão acompanhando as condições da 
pandemia da Covid-19 nas principais 
cidades emissoras de turistas, que tem 
Cabo Frio como destino”.

Atendimentos 
odontológicos em Japeri
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A unidade 
móvel 
permanecerá 
até dezembro 
prestando 
atendimento

Questões 
financeiras 
fizeram 
município 
cortar show 
pirotécnico

Prefeitura de Cabo Frio  
confirma réveillon sem queima  

de fogos e Carnaval 2022

A unidade móvel do 
OdontoSesc chega para 
ajudar o nosso município 
e, principalmente, 
cuidar da saúde bucal 
dos japerienses.”

DRª FERNANDA ONTIVEROS

Foram imiunizados 11.160 
animais (cães e gatos)

Enel inicia 
obra de 

modernização 
da iluminação 
pública de 

São Gonçalo

As lâmpadas de LED 
iluminam mais do que 
as convencionais, o que 
traz mais segurança 
para a população, e 
possuem uma maior 
durabilidade, com 
menos ocorrências de 
lâmpadas queimadas.”

LEONARDO SOARES,  
RESPONSÁVEL DE SUSTENTABILIDADE  
DA ENEL DISTRIBUIÇÃO RIO

Fotos: Divulgação
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É muito importante 
envolver a comunidade 
nas ações ambientais, 
desta forma, todos 
terão a consciência da 
responsabilidade de 
cada um no processo de 
preservação, reduzindo 
o impacto ambiental.”

AMANDA BULHÕES, 
ANALISTA DE MEIO AMBIENTE 
DA PROLAGOS

O fim de semana foi de 
muita animação e conscien-
tização ambiental no distrito 
de Monte Alto, em Arraial do 
Cabo. A Prolagos, uma empresa 
da Aegea Saneamento, partici-
pou do evento “Ambiente Pre-
sente”, realizado pela secreta-
ria municipal de Ambiente e 
Saneamento da cidade. A ação 
teve o objetivo de promover 
ações de educação ambiental, 
com doação de mudas nativas, 
coleta de lixo eletrônico, capta-
ção de óleo de cozinha usado e 
a apresentação da peça teatral 
“Prolaguito e a Galera da Água 
na Aventura da Preservação”.

Como parte da programa-
ção pelo Mês da Árvore, a con-
cessionária distribuiu para os 
moradores mudas das espé-
cies nativas da região como 
Aroeira, Ipê, Ingá, Pau Brasil 
e Vinhático. “É muito impor-
tante envolver a comunidade 
nas ações ambientais, desta 

forma, todos terão a consci-
ência da responsabilidade de 
cada um no processo de pre-
servação, reduzindo o impacto 
ambiental e aumentando a área 
verde nos municípios por meio 

do plantio” – ressalta Amanda 
Bulhões, analista de Meio 
Ambiente da Prolagos.

A praça do distrito também 
se transformou em um palco 
para a apresentação do espe-
táculo “Prolaguito e a Galera 
da Água na Aventura da Pre-
servação”, que de forma lúdica 
ensina as crianças a cuidarem 
do meio ambiente com ações 
simples, como a destinação cor-
reta de lixo e óleo de cozinha. 
“Essa é a primeira apresentação 
desde o início da pandemia e 
nos preocupamos em adotar as 
medidas indicadas pela Organi-
zação Mundial da Saúde, como 
manter o distanciamento e o 
uso de máscara. Além disso, 
também incluímos na peça 
informações sobre a Covid-
19 e a importância dos cuida-
dos para prevenir a doença” – 
explica Simony Dias, coorde-
nadora de Responsabilidade 
Social da concessionária.

A 
Prefeitura de Ma-
ricá, por meio da 
Secretaria de Ha-
bitação e Assen-

tamentos Humanos, realizou 
ontem (29) mais uma etapa do 
processo de regularização fun-
diária dos imóveis na comuni-
dade do Risca Faca, em Inoã. 
O projeto é realizado em par-
ceria com a Universidade Fe-
deral Fluminense (UFF).

O secretário municipal de 
Habitação e Assentamentos 
Humanos, Vítor Maia, garan-
tiu que o processo está em fase 
adiantada e a intenção é entre-
gar os títulos de propriedade 
naquela região até dezembro.

“Esse é um marco impor-
tante, tanto para o fortaleci-
mento dos vínculos dos bene-
ficiários com o lugar onde 
moram quanto para o orde-
namento urbano da região. 
A regularização faz com que 
o poder público possa fazer 
ainda mais por essas famílias. 
Uma vez munidos de seus títu-
los de propriedade, os benefi-

ciários poderão participar de 
programas habitacionais de 
interesse social, como o auxí-
lio para a emissão de ‘habite-
-se’ e o programa de refor-
mas e adaptação de casas, 
conhecido como Programa 
de Melhorias Habitacionais. 
Cuidar das pessoas e do lugar 
onde elas vivem é o objetivo 
fundamental do nosso traba-
lho”, afirmou.

Em caso de dúvida, o mora-
dor deve entrar em contato 
pelo telefone (21) 99333-
1209 (que também é What-
sApp), pelo e-mail regulfun-
diariarj@gmail.com ou atra-
vés da página facebook.com/
regulfundiariarj.

Maricá promove ação de regularização 
fundiária na comunidade do Risca Faca

Uma vez munidos 
de seus títulos 
de propriedade, 
os beneficiários 
poderão participar 
de programas 
habitacionais de 
interesse social, 
como o auxílio para a 
emissão de ‘habite-
se’ e o programa de 
reformas e adaptação 
de casas, conhecido 
como Programa 
de Melhorias 
Habitacionais.”

VÍTOR MAIA , 
SECRETÁRIO MUNICIPAL DE HABITAÇÃO 
E ASSENTAMENTOS HUMANOS

O projeto é realizado 
em parceria com a 
Universidade Federal 
Fluminense (UFF).

Festival da Sardinha  
é sucesso em Búzios

O Festival da Sardinha, que aconteceu 
no último final de semana em Armação dos 
Búzios, foi um sucesso. O evento, que é rea-
lizado pela Sociedade Esportiva de Búzios 
(SEB), com apoio da Prefeitura de Búzios, 
se consolida a cada edição, motivando os 
organizadores a já pensar a do próximo ano.

Segundo o secretário de Cultura e Patri-
mônio Histórico de Búzios, Luiz Romano 
Lorenzi, foram três dias com excelente gas-
tronomia, com música de qualidade, com a 
presença da comunidade Buziana e turistas.

Um estande da secretaria de Cultura e 
Patrimônio Histórico foi montado com um 

pequeno memorial da identidade dos heróis 
do mar de Búzios, os pescadores. O local 
também recebeu doações para o acervo do 
futuro museu da cidade.

O Festival da Sardinha é o encontro da 
família buziana e tem como característica 
mostrar através da gastronomia os pratos 
elaborados com a sardinha que, bem tempe-
rada, é uma ótima fonte de proteína para as 
refeições variando o consumo de peixes ou 
até substituindo o consumo de carnes ver-
melhas. O evento contou com 25 barracas, 
cada uma apresentando um prato diferente 
no valor de R$20,00.

Foram três 
dias com 
excelente 
gastronomia 
e com música 
de qualidade

A ação teve 
o objetivo 
de promover 
ações de 
educação 
ambiental

Monte Alto recebe evento 
de educação ambiental
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Flordelis e mais nove 
acusados vão a 
júri popular por 
morte de pastor

A 
Justiça do Rio 
manteve a deci-
são de submeter 
a ex-deputada 

Flordelis e outros nove acusa-
dos de envolvimento na morte 
do pastor Anderson do Carmo 
a júri popular. Os desembar-
gadores da 2ª Câmara Crimi-
nal do Tribunal de Justiça do 
Rio (TJRJ) acompanharam, 
por unanimidade, o voto do 
relator, o desembargador Cel-
so Ferreira Filho.

O recurso da defesa de 
Flordelis pediu pela anula-
ção do processo por suposta 
falta de provas do crime. 
“A nulidade pretendida não 
merece prosperar pois a deci-

Um dos acusados de matar músico é preso novamente

Armamento de milicianos
encontrado na Zona Oeste

Preso em Barra do Piraí acusado 
de tentativa de feminicídio

Um dos dois suspeitos pela 
morte do publicitário, empresá-
rio e músico Sérgio José Cou-
tinho Stamile, de 41 anos, no 
Parque Garota de Ipanema, 
no Arpoador, na Zona Sul 
do Rio, foi preso novamente 
por policiais da Delegacia de 
Homicídios da Capital (DHC). 
Pablo Francisco da Silva, de 
20 anos, teve a prisão preven-
tiva decretada após um equí-
voco na distribuição proces-
sual pelo Ministério Público 
levar ao vencimento do prazo 
da prisão temporária e ele ser 
solto pela Secretaria de Estado 
de Administração Penitenciá-
ria (Seap).

De acordo com a decisão da 
juíza Viviane Ramos de Faria, 
da 1ª Vara Criminal da Capital, 
Pablo e Flavio Lima de Mello, 
que continuava foragido, tive-

A Polícia Civil encon-
trou,  reserva de armamento 
que supostamente era usada 
por milicianos em Campo 
Grande, na Zona Oeste do 

Rio. No fundo de uma casa da 
região, os agentes localizaram 
uniformes militares, um fuzil 
calibre .556 mm, carregador e 
uma capa de colete balístico.

Equipes da Subsecretaria 
de Inteligência (SSINTE), 
com apoio da 35ª DP (Campo 
Grande), estiveram no local, 
mas ninguém foi preso.

Um homem, de 37 anos, 
acusado de tentativa de femini-
cídio foi preso, na última terça-
-feira, em Ipiabas, no municí-
pio de Barra do Piraí, no Sul 
Fluminense. De acordo com 
os agentes da 88ª DP (Barra 
do Piraí), a mulher foi atacada 
com socos, chutes e golpes de 
faca no último domingo pelo 
agressor. Ele ainda teria tentado 
contatar a vítima após o ataque. 

O agressor era procurado 
desde a madrugada de domingo, 
quando o ataque violento con-
tra a vítima aconteceu. Vítimas 
que presenciaram a ação cha-
maram a PM e, ao perceber a 
chegada da viatura, ele teria 
fugido do local. De domingo 
até esta terça-feira, o acusado 
ainda teria tentado contato com 
a vítima por duas vezes. 

Os momentos de terror vivi-

dos pela vítima foram detalha-
dos aos policiais. Além dos gol-
pes e da tentativa de facada, ela 
também teria sido ameaçada 
de morte por diversas vezes. A 
localização dele foi descoberta 
nesta terça-feira e a prisão efe-
tuada. Segundo a Secretaria de 
Estado de Polícia Civil, o acu-
sado responderá pelos crimes 
de tentativa de feminicídio e 
‘stalking’.

Os depoimentos colhidos, 
o sigilo levantado das 
comunicações e a perícia 
dos telefones celulares, 
com a extração das 
mensagens trocadas 
entre a recorrente e os 
corréus comprovam 
o vínculo criminoso 
existente entre eles”.

CELSO FERREIRA FILHO, RELATOR 

A medida “espelhará 
a demonstração de 
justiça e produzirá 
nas testemunhas 
a segurança e a 
certeza de que vale a 
pena colaborar com 
as autoridades.
CASSIANO CONTE, DELEGADO  
ASSISTENTE DA DHC

O recurso 
da defesa de 
Flordelis pediu 
pela anulação 
do processo por 
suposta falta de 
provas do crime

são de pronúncia traz indícios 
mínimos de autoria e mate-
rialidade quanto ao delito de 
homicídio na forma tentada 
imputado à recorrente. Nele 
não se faz juízo de certeza 
e nem poderia, pois é mero 
juízo de delibação, de possi-
bilidade de acusação”, pon-

tuou o relator.
Os advogados da ex-parla-

mentar também alegaram que 
ela “jamais planejou, orques-
trou ou influenciou a morte 
da vítima” e tentaram afastá-
-la das acusações de associa-
ção armada e uso de docu-
mento falso. “Os depoimen-

tos colhidos, o sigilo levantado 
das comunicações e a perícia 
dos telefones celulares, com a 
extração das mensagens troca-
das entre a recorrente e os cor-
réus Flávio, Marzy, Simone, 
André e Rayane comprovam 
o vínculo criminoso existente 
entre eles.”, destacou o relator.

Além de Flordelis, os filhos 
Adriano Flávio, Simone, Car-
los Ubiraci e Marzy, além da 
neta Rayane, tiveram os recur-
sos negados. 

Também vão a júri popu-
lar André Luiz de Oliveira, o 
ex-PM Marcos Siqueira Costa e 
a esposa, Andrea Santos Maia.

Sérgio Stamile foi encontrado no Parque Garota de Ipanema

ram a prisão temporária decre-
tada no plantão judiciário do 
dia 28 de agosto, o que gerou 
um número de processo. Nesse 
procedimento, foi feito o des-
pacho e aguardado novos pedi-

dos de medidas pelo Ministé-
rio Público.

No Sistema de Controle 
Operacional (SCO) da Polí-
cia Civil do Rio, consta que o 
inquérito do caso foi relatado 
ao Ministério Público no último 
dia 15, com o pedido de prisão 
preventiva contra Pablo Fran-
cisco da Silva e Flavio Lima de 
Mello, que continuava foragido. 
No documento, de 11 páginas, 
o delegado assistente da Dele-
gacia de Homicídios da Capi-
tal (DHC), Cassiano Conte, 
indica que a medida “espelhará 
a demonstração de justiça e pro-
duzirá nas testemunhas a segu-
rança e a certeza de que vale a 
pena colaborar com as autori-
dades, bem como colaborará 
para a sensação de manuten-
ção  de sua integridade física e 
psicológica”. 

Uniformes, fuzil, carregador e colete foram encontrados

Homem era procurado desde domingo
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Homem é 
executado em 
frente a posto 
de saúde na 
Zona Oeste

U
m homem foi exe-
cutado a tiros na 
manhã de ontem 
no bairro Vargem 

Pequena, na Zona Oeste do 
Rio. O crime aconteceu em 
plena luz do dia na Estrada 
dos Bandeirantes, em frente 
a um posto de saúde.

Testemunhas relataram 
à Polícia Militar que dois 
homens em uma motocicleta 
foram os responsáveis pelos 
disparos. Eles abordaram o 
carro da vítima e efetuaram 
mais de dez tiros. Houve cor-
reria e pânico entre as pes-
soas que estavam na rua no 

momento do crime. 
Em nota, a Secretaria 

Estadual de Polícia Militar 
informou que  uma equipe do 
31°BPM (Barra da Tijuca) foi 
acionada para o local da exe-
cução. Ainda não há infor-
mação sobre a motivação do 
crime. 

A Delegacia de Homicí-
dios da Capital foi acionada 
e vai investigar o assassinato. 

A região é controlada 
pela milícia, mas a polícia 
não confirmou a autoria do 
crime. A vítima ainda não 
teve sua identificação con-
firmada. 

Três presos, armas e 
drogas apreendidas em 

São Gonçalo

Polícia militar é morto 
a tiros quando voltava 
de festa com a família

Dona de ferro-velho vai em 
cana após tentar subornar PMs

Bombeiro reformado é 
baleado ao reagir a assalto 
dentro de supermercado

Policiais militares prende-
ram três criminosos acusa-
dos de roubo na RJ-104, na 
noite da última terça-feira, 
próximo à Comunidade do 
Brejal, no bairro Bom Retiro, 
em São Gonçalo. Com eles, 
foram apreendidos uma pis-
tola e 590 pinos de cocaína.

De acordo com a corpora-
ção, uma equipe do 7ºBPM 
(São Gonçalo) realizava patru-
lhamento quando foram infor-

mados de que criminosos em 
um carro estariam realizando 
roubos na RJ-104. Os agentes 
fizeram um cerco tático e loca-
lizaram o veículo próximo à 
Comunidade do Brejal.

Na sequência, os crimino-
sos atiraram contra os milita-
res e houve confronto. 

Na ação, três suspeitos 
foram presos. Uma pistola e 
590 pinos de cocaína foram 
apreendidos.

Um policial militar foi 
morto a tiros quando estava 
dentro do carro com a família 
no Bairro da Liberdade, em 
Resende, no Sul Fluminense. 
O cabo Clayton de Oliveira 
foi socorrido a um Hospital 
de Emergência da região, mas 
não resistiu.

Assessoria de Imprensa da 
Secretaria de Estado de Polícia 
Militar informa que equipes do 
37° BPM (Resende) foram acio-
nadas para checar a entrada 
de pessoas feridas por dispa-
ros de arma de fogo no Hos-
pital de Emergência da região. 
Chegando ao local, os policiais 
constataram uma mulher ferida, 

sem gravidade, e um homem, 
que não resistiu aos ferimentos. 
A vítima fatal era um policial 
militar. Ambos estavam em um 
automóvel com mais duas pes-
soas e uma criança, no Bairro 
da Liberdade, quando sofre-
ram o ataque.

A 89ª DP foi acionada para 
investigar o fato. Ainda não há 
informações sobre o sepulta-
mento do militar.

Segundo a Rádio Tupi, 
CLayton estava com a mulher, 
o filho de oito anos e com a 
cunhada retornando de uma 
festa familiar para casa, quando 
sofreu o ataque. A cunhada 
sofreu ferimentos leves.

 Policiais militares do 9º 
BPM (Quintino) apreende-
ram, na tarde de ontem, cabos 
de cobres em um ferro-velho, 
na Rua Américo da Rocha com 
Rua Sirici, em Marechal Her-
mes, na Zona Norte do Rio. De 
acordo com a corporação, uma 
mulher que estava no local ten-

tou subornar os policiais com 
certa quantia em dinheiro, e 
acabou sendo presa.

Segundo a PM, o respon-
sável pelo ferro-velho foi enca-
minhado à 30ª DP para pres-
tar esclarecimentos. Ainda não 
se sabe a origem dos cabos de 
cobres furtados.

Um homem foi baleado ao 
sofrer uma tentativa de assalto 
dentro do supermercado Car-
refour em Campo Grande, na 
Zona Oeste do Rio, no início da 
tarde de ontem. Segundo infor-
mações iniciais, a vítima é um 
bombeiro reformado e tentou 
reagir a ação criminosa. 

A Polícia Militar infor-
mou que equipes do 40ºBPM 

(Campo Grande) foram à 
Estrada das Capoeiras, em 
Campo Grande, onde locali-
zaram um homem ferido no 
interior do supermercado. A 
vítima foi socorrida por paramé-
dicos do Corpo de Bombeiros 
do quartel de Campo Grande 
e levada para um hospital da 
região. Ainda não há informa-
ções sobre seu estado de saúde.

Testemunhas relataram 
à Polícia Militar que 
dois homens em uma 
motocicleta foram os 
responsáveis pelos disparos

Uma pistola e 
590 pinos de 
cocaína foram 
apreendidos 

Crime ocorreu em Campo Grande

Clayton de Oliveira foi atacado em Resende
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HORÓSCOPO

Hoje o dia traz amores. Amores do passado também podem 
retornar. As parcerias, principalmente o casamento, estão 
potencializadas. Pode ser um dia de boas trocas e boas 
conversas. Existe uma energia de contentamento a respeito 
das suas próprias iniciativas.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

O dia traz muito centramento e capacidade de proteção. Saiba 
se manter focado e produtivo, porque isso fará com que seu 
dia tenha um grande aproveitamento. A família pode estar 
ativada, o que será muito positivo. As relações familiares ou a 
energia doméstica segue preservada e em segurança.

TOURO
21 abr a 20 mai

O dia pode traz uma energia mental pragmática. Você 
pode estar conseguindo planejar as coisas com grande 
estratégia. Agir com sabedoria é indicado, ou seja, unir razão 
e emoção. As relações de trabalho estão potencializadas e 
você pode ter um dia com boas decisões em conjunto.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Você está com uma energia investigativa forte. Tome cuidado com 
pessoas falsas ou fofocas. Não é indicado estar no meio delas, porque 
pode acabar sobrando para você. Sua mente está ágil e você pode 
se beneficiar de algum novo conhecimento. Vale a pena se dedicar 
a estudar as coisas com profundidade antes de se comprometer.

LEÃO 
23 jul a 22 ago

O dia tem muito trabalho e pode ser cansativo, mas ao mesmo 
tempo, se tiver resiliência e persistência, poderá ter êxito. 
Mantenha seus projetos em andamento. O desafio será não 
desistir ou não perder o foco por causa de novidades ilusórias. 
É importante saber dizer “não”. Mantenha bons limites.

VIRGEM
23 ago a 22 set

O dia tem uma energia de ajuda. Você pode estar auxiliando 
alguém próximo ou pode estar muito feliz numa relação 
amorosa, e isso se reflete positivamente no seu dia. Os amigos 
estão potencializados. O trabalho traz bons resultados. Tome 
cuidado com o mau uso do dinheiro e com a passividade.

LIBRA
23 set a 22 out

Pode ser um dia agitado e com mudanças inesperadas. O trabalho pode 
estar caótico ou você pode receber uma notícia que mudará os rumos 
da situação. Tome cuidado com ansiedades e aceite o dia como ele vier, 
sendo flexível. A tentativa de controlar tudo pode trazer inseguranças e 
irritação, então o melhor desse dia é deixar fluir.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

O dia tem uma energia de diversão e leveza. Os amigos ou os passeios 
estão potencializados. Você também pode fazer um trabalho bem-
sucedido de reconhecimento. O trabalho em equipe está favorecido e 
você pode se sentir bem disposto e cheio de vitalidade, portanto o dia 
pode trazer foco para mergulhar em seus projetos e planos.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Seu dia pede organização. Pode ser preciso dar andamento a 
alguma papelada ou a questões burocráticas. Notícias podem estar 
chegando. Se estiver com questões judiciais ou contratuais para 
resolver, podem surgir boas notícias a respeito. Tome cuidado com 
dúvidas ou com excesso de passividade.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Hoje é um dia importante para planejar ações futuras. Sua mente 
pode estar bem consciente do que deseja e do que pretende fazer, 
mas tome cuidado com a ansiedade. É importante se manter em 
harmonia com pessoas do trabalho que podem te auxiliar em 
alguma tarefa importante.

CAPRICÔRNIO
22 dez a 20 jan

O dia tem um aspecto de liberdade, além de trazer alegrias. Você pode 
consumar alguma ideia e avançar em seus planos e metas. Existe uma 
energia de nascimento, portanto você pode começar algo ou fazer 
um passeio/viagem que te fará muito bem. O dia é favorável para 
estudos e apresentações. É dia de manter a sua autoconfiança.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Pode ser um dia intenso e tenso. Tome cuidado com a estafa, porque 
você pode se desgastar demais, chegando ao final do dia exausto. 
É importante conseguir fazer pausas e não entrar em discussões. 
Mantenha uma harmonia profunda. Você pode tomar decisões 
importantes e finalizar alguma situação que estava trazendo angústia.

PEIXES
19 fev a 20 mar

A partir do dia 01 de outubro, a Feira de São Cris-
tovão abrigará o Primeiro Festival de Caipirinhas e 
Drinks com frutas do nordeste Pitú. Cerca de 25 esta-
belecimentos estarão participando do evento e a expec-
tativa e enaltecer a autêntica caipirinha feita com limão 
e apresentar drinks inusitados com frutas típicas do 
nordeste como caju, umbu e outras.

Restaurantes tradicionais como Asa Branca e 
Mandacaru estão participando e novos como 
Maria Bonita prometem inovar em suas cria-
ções. Os bares e karokês também farão 
parte com suas receitas.

“A proposta é apresentar novidades aos 
visitantes e aproveitar o momento de reto-
mada. É uma forma de incentivar tam-
bém os comerciantes e fomentar a eco-
nomia no local”, afirma Narielson Nas-
cimento. Representante Comercial da 
Pitú no Rio de Janeiro.

FEIRA DE SÃO CRISTOVÃO ABRIGA O 
PRIMEIRO FESTIVAL DE CAIPIRINHAS E 
DRINKS COM FRUTAS DO NORDESTE

LARISSA MANOELA EXIBE CURVAS 
AO SAIR DO MAR DE MAIÔ CAVADO

Larissa Manoela 
abusou da 
sensualidade 
ao gravar um 
vídeo saindo 
do mar de maiô 
cavado e dando 
uma voltinha 
estratégica 
que mostrou 
o bumbum. A 
atriz, de 20 anos, 
compartilhou 
o registro no 
Instagram e 
arrancou elogios 
dos seguidores.

“Mergulho no 
mar”, legendou 
a atriz da 
Netflix. “Que 
corpo, Brasil”, 
elogiou um fã. “Perfeita”, comentou outra 
admiradora. Amiga, nunca vou cansar de enaltecer 
a sua beleza”, disse uma terceira seguidora.

dianapiresassessoria@gmail.com
DIANA PIRES MUNDO DOS 

FAMOSOS
Fotos: Divulgação

CLAUDIA RAIA ADMITE FETICHE 
INUSITADO QUE CAUSOU 
DESMAIO EM MOTEL

Claudia Raia abriu 
o jogo sobre seu 
fetiche por pés. 
A atriz contou 
que já passou 
por um momento 
inusitado ao 
marcar um 
encontro com 
um rapaz em 
um motel. Na 
ocasião, a artista 
fingiu um desmaio 
para se esquivar 
da situação.

Segundo Claudia, ela marcou um encontro 
com um rapaz pelo qual estava interessada, 
mas não teve tempo de conferir os pés dele 
antes. Somente na hora H, quando ele tirou 
os sapatos, que ela pode ver o resultado. 

Cerca de 25 estabelecimentos estarão participando do evento

SERVIÇO
Primeiro Festival de 

caipirinhas e drinks Pitú
Feira de São Cristovão

De 01 de outubro a 
 30 de novembro

HORÁRIOS 
SEXTA

 das 10h às 18h
 SÁBADOS

 das 10h às 23h
DOMINGOS
 das 10h às 21h
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Há quase 2 semanas, os 
lugares de uso coletivo passa-
ram a exigir comprovação de 
vacinação contra Covid. Mas, 
segundo o Bondinho Pão de 
Açúcar, isso não tem sido um 
problema para a grande maio-
ria das pessoas. Isto porque 
apenas 2% dos visitantes são 
impedidos de acessar o local 
diariamente por não apresen-
tarem o comprovante.

De acordo com o Bondi-
nho, o baixo número de turis-
tas sem o comprovante é resul-
tado dos informes sobre a exi-
gência, divulgados na com-
pra dos ingressos pelo site, 
nas redes sociais e no próprio 
local. No entanto, o Bondinho 
não revelou o número médio 
de visitantes diários.

Além disso, o Bondinho Pão 
de Açúcar oferece reagenda-
mento da visita para quem não 
tem o comprovante em mãos. 

KINOPLEX INICIA VENDA 
ANTECIPADA PARA  

‘’VENOM – TEMPO DE 
CARNIFICINA’’

Filme estreia nos 
cinemas no dia 
06 de outubro

O Kinoplex começou a venda antecipada de ingressos 
para a estreia de “Venom – Tempo de Carnificina’’. A exi-
bição da pré-estreia será no dia 06/10, às 21h. Também 
estão disponíveis entradas para as sessões que irão ocorrer 
a partir do dia 07. A compra dos ingressos pode ser reali-
zada pelo site https://www.kinoplex.com.br   e nos termi-
nais de autoatendimento dos cinemas. E para pagar menos 
no ingresso, os cinéfilos podem adquirir o passaporte Kino-
plex, que traz ingressos a R$13,00 válidos todos os dias, 
inclusive finais de semana.

O segundo longa da saga narra a evolução do relacio-
namento entre Eddie e Venom (Tom Hardy). Buscando a 
melhor forma de lidar com a inevitável simbiose, eles des-
cobrem como viver nessa condição e, de alguma forma, se 
tornarem melhores juntos do que separados.

Para conferir todas as medidas de segurança e higiene 
adotadas pelo Kinoplex, acesse:  https://www.kinoplex.
com.br/respeitoaseguranca/

A partir desta sexta-
-feira (1º), o Jardim Botâ-
nico do Rio promove visitas 
noturnas. O passeio poderá 
ser feito em carro elétrico 
ou a pé. O visitante terá a 
oportunidade de apreciar 
as belezas e mistérios do 
arboreto depois que o sol 
se põe, bem como os prin-
cipais monumentos artís-
ticos e arquitetônicos, que 
ganharam iluminação espe-
cial. Os ingressos estão à 
venda pelo site jbrj.eleven-
tickets.com. Para as visitas 
a pé previstas para outubro 
e novembro, os ingressos já 
estão esgotados.

A visita noturna pre-
mium, feita em carro elé-
trico, é acompanhada por 
guias bilíngues especiali-
zados, com duração apro-
ximada de uma hora e 30 
minutos, e capacidade 
máxima de 21 visitantes. A 
primeira está prevista para 
a próxima sexta-feira (1º), e 
será oferecida uma vez por 
mês. Especialmente nesta 
modalidade, os visitantes 
poderão estacionar no Jar-
dim, com entrada pelo por-
tão da Rua Jardim Botânico, 
1008. O valor do estaciona-
mento já está incluído no 
tíquete.

A exibição da  
pré-estreia será 
no dia 06/10, às 
21h. Também estão 
disponíveis entradas 
para as sessões 
que irão ocorrer a 
partir do dia 07.

Antenado com as questões 
urgentes de seu tempo, o pro-
dutor Eduardo Araúju traz 
um tema ecológico para o pro-
jeto Senhoras do Calendário 
2021: a Amazônia. O já tradi-
cional calendário, que está em 
sua 16ª edição foi lançado no 
último dia 5 de setembro. A 
data foi escolhida justamente 
por ser o Dia da Amazônia e 
para comemorar o aniversário 
de 60 anos de Araúju, idealiza-
dor do bem-sucedido projeto. 
Ele, aliás, tem sangue amazo-
nense correndo em suas veias, 
pois sua mãe nasceu no maior 
estado brasileiro.

Senhoras do Calendário já 
é relevante por dar protago-
nismo às mulheres da terceira 
idade, contribuindo para sua 
autoestima e para tirá-las da 
invisibilidade, valorizando a 
beleza e a importância delas 
na sociedade. Mas, além de 
cumprir essa missão, o pro-
jeto sempre se propõe a cha-
mar a atenção para outras 
questões, como fez no calen-
dário deste ano, homenage-
ando o mundo LGBTQIA+, 
transformando as senhoras 
em drag queens, com todo 
seu brilho e seu glamour.  

Amazônia é o tema de  
Senhoras do Calendário 2022

O tradicional calendário, que está em sua 16ª edição

Senhoras do 
Calendário já é 
relevante por dar 
protagonismo às 
mulheres da terceira 
idade, contribuindo 
para sua autoestima 
e para tirá-las da 
invisibilidade, 
valorizando a beleza 
e a importância 
delas na sociedade.

É amanhã! Visitas noturnas  
no Jardim Botânico do Rio de Janeiro

SERVIÇO
Estão no roteiro

 • Os principais monumentos artísticos e culturais do JBRJ 
e outros pontos relevantes:

• Cactário, 
• Busto de dom João, 

• Jardim bíblico – apresenta espécies de plantas mencio-
nadas na Bíblia, como a oliveira e a arruda -, 

• Chafariz das musas, 
• Portal de Belas Artes, 

• Herbário, 
• Bromeliário, 

• Ruínas da fábrica de pólvora, 
• Museu arqueológico Casa de Pilões, 

• Lago Frei Leandro, 
• Região Amazônica, 

• entre outros.

Apenas  
2% dos 
visitantes 
do Pão de 
Açúcar não 
apresentam 
comprovante 
de vacinação

Local oferece reagendamento 
da visita para quem não tem 

o comprovante em mãos

Fotos: Divulgação
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Para quem está em busca de emprego, nesta semana 
poderá concorrer a uma das 685 vagas captadas pela 
Secretaria Municipal de Trabalho e Renda. São postos 
de trabalho para diversas áreas e para todos os níveis 
de escolaridade.

Para concorrer a esses 
postos, o interessado deve 
enviar currículo para o 
e-mail vagas.smte@gmail.
com ou comparecer a um 
dos centros municipais de 
emprego: Tijuca, na Rua 
Camaragibe, 25; Jacarepa-
guá, na Avenida Geremário 
Dantas, 1.400 – sala 102; e 
no CIAD Mestre Candeia, na Avenida Presidente Var-
gas 1.997.

Para as oportunidades destinadas aos trabalhado-
res com deficiência, é preciso enviar o currículo para o 
e-mail: vagaspcd.smte@gmail.com.

Diariamente, a SMTE está em contato com diver-
sas empresas em busca de novas vagas. Quando o can-
didato (a) está no perfil de alguma vaga captada, ele(a) 
pode receber uma carta de encaminhamento para par-
ticipar da entrevista de emprego na empresa.

T
ermina hoje (dia 30) 
o prazo para apo-
sentados, pensio-
nistas e anistiados 

políticos civis da União rea-
lizarem a prova de vida e não 
perderem seus benefícios. A 
data-limite é para quem não 
fez qualquer comprovação en-
tre janeiro de 2020 e junho de 
2021. O procedimento deve 
ser realizado na agência ban-
cária em que se recebe o pa-
gamento ou pelo aplicativo 
SouGov.br.

Nascidos entre outubro 
e dezembro deverão fazer a 
prova de vida de 2021 no mês 
de aniversário.

O procedimento da prova 
de vida estava suspenso desde 
março de 2020, por causa da 
pandemia de Covid-19, e vol-
tou a ser obrigatório em julho 
deste ano.

Alguns bancos oferecem o 
serviço por caixa eletrônico ou 
aplicativo. No aplicativo Sou-
Gov.br, a comprovação de vida 
digital, por meio de reconhe-
cimento facial, pode ser feita 
por aposentados, pensionis-
tas e anistiados políticos civis 
da União que já têm biome-
tria cadastrada no Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) ou 
no Departamento Nacional 
de Trânsito (Denatran).

Prazo para 
prova de vida de 

aposentados, 
pensionistas e 

anistiados da União 
termina hoje

A data-limite é para 
quem não fez qualquer 
comprovação entre 
janeiro de 2020 e 
junho de 2021.

Estado têm 685 vagas 
de emprego para  
esta semana

Postos de trabalho 
são para diversas 
áreas e todos os níveis 
de escolaridade

TJ abre pré-matrícula para  
curso de formação de peritos

A Escola de Administração 
Judiciária (Esaj) do Tribunal de 
Justiça do Rio (TJ-RJ) abriu a 
pré-matrícula on-line para um 
curso de formação de peritos 

judiciais. Há 40 vagas para a 
área de Engenharia e outras 40 
para as áreas Contábil, Finan-
ceira e Administrativa.

O valor é de R$ 1.960, pago 

em parcela única. As aulas 
serão remotas, ao vivo, de 18 
de outubro a 29 de novembro, 
das 9h ao meio-dia.

Mais informações estão dis-

poníveis no site da Esaj. A ins-
tituição tem ainda um ende-
reço eletrônico para quem 
deseja esclarecer dúvidas sobre 
o curso: esajsesuc@tjrj.jus.br.

Servidores do estado têm direito  
a cartão de crédito consignado

Servidores ativos, aposen-
tados, pensionistas, temporá-
rios e comissionados do Estado 
do Rio podem solicitar o car-
tão de benefício consignado 
Credcesta Visa, que oferece 
opções de compra e saque com 
limite pré-aprovado. O paga-
mento das despesas feitas com 
o cartão é realizado por meio 
de desconto em folha de paga-
mento ou boleto bancário.

Todos os funcioná-
rios públicos têm direito ao 
Credcesta Visa, que está dis-
ponível desde julho. Não há 
taxa de adesão nem mensali-
dade ou anuidade.

Basta entrar em contato 
com a operadora do cartão 
por um dos canais de relacio-
namento: App Credcesta, site 
credcesta.com.br, telefone e 
WhatsApp 0800-729-0660 ou 
email atendimento@credcesta.
com.br.

Também há atendimento 
presencial no Shopping Grande 
Rio (São João de Meriti), Norte 
Shopping (Cachambi), Ter-

minal Menezes 
Cortes (Cen-
tro do Rio) e 
Bangu Shopping 
(Bangu). 

O limite do car-
tão é calculado com 
base na margem consigná-
vel disponível. De acordo com 
o Decreto 47.625, de 27 de 
maio de 2021, poderá ser uti-
lizado na forma de cartão de 
benefícios o limite máximo de 
20% do valor líquido da remu-
neração, excluindo os descon-

tos previstos em lei e as con-
signações contratadas.

A margem do cartão bene-
fício consignado é 50% exclu-
sivo para as compras e 50% 
para a modalidade saque par-
celado. 

Todos os  
funcionários 
 públicos têm direito  
ao Credcesta Visa,  
que está disponível 
desde julho. Não há  
taxa de adesão nem  
mensalidade ou 
anuidade.
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Com proposta do exterior, 
Lucas Mezenga pede 
rescisão com Botafogo 
por dívida trabalhista

O
zagueiro Lucas 
Mezenga quer a 
rescisão de con-
trato com o Bota-

fogo e o Nova Iguaçu. Empres-
tado pelo clube da Baixada 
Fluminense ao alvinegro, o jo-
gador acusa o não recolhimen-
to de R$ 20 mil em impostos 

trabalhistas para pedir a que-
bra do vínculo. A informação 
foi publicada primeiro pelo 
jornalista Matheus Mandy.

 A justiça deu 48h para que 
Botafogo e Nova Iguaçu se 
manifestem sobre o pedido 
de rescisão indireta do con-
trato feita pelo jogador. A ação 

corre na 27ª Vara do Trabalho 
do Rio de Janeiro, sob respon-
sabilidade da juíza Danielle 
Soares Abeijon.

 Lucas é representado no 
caso pelo advogado Bruno 
Duarte Vigilato, do Saad & 
Duarte Advogados Associa-
dos. Apesar do litígio judicial, 

o jogador foi incluído na dele-
gação que viajou até Salva-
dor para a próxima rodada 
da Série B, contra o Vitória, 
ontem.

 O garoto de 19 anos tem 
proposta do Emirates Club, 
do Emirados Árabes Uni-
dos. O atleta e os empresá-

rios têm interesse na transfe-
rência. A proposta é de cerca 
de R$ 400 mil por 50% dos 
direitos econômicos, valor 
próximo ao que o Bota teria 
de pagar para renovar com o 
atleta de acordo com o con-
trato de empréstimo.

 Mezenga tem vínculo com 

o Botafogo até o fim dessa 
temporada, mas os cariocas 
garantiram a preferência em 
qualquer negociação quando 
acertaram com o Nova Iguaçu. 
O clube da Baixada gostou da 
proposta árabe, mas a direto-
ria alvinegra não viu vantagem 
e travou o negócio.

Conselho define volta do público a partir da 23a rodada na Série A

CBF inicia planejamento 
para reorganizar 
calendário de 2021

O Conselho Técnico de 
clubes da Série A do Bra-
sileiro definiu, em reunião 
nesta terça-feira, a volta do 
público na 23ª rodada da com-
petição, no próximo fim de 
semana. Sem permissão para 
mandar jogos com público em 
seu estado, o Bahia teve a par-
tida contra o Ceará adiada.

O Santos, que também não 
poderia jogar com público - 
em São Paulo, a presença da 
torcida será liberada a par-
tir de 4 de outubro -, pediu 
adiamento do jogo previsto 
para domingo contra o Flumi-
nense. O confronto deve ser 
realizado no fim de outubro.

Apenas o Athletico Para-
naense votou contra a volta 
do público no próximo fim 
de semana. Os paranaenses 
defendiam portões fechados 
até o fim do campeonato. Os 
outros 18 clubes - o Flamengo 

A Confederação Brasileira de Futebol, a CBF, começou 
a trabalhar nos bastidores para reorganizar o calendário do 
fim da temporada 2021. Como o Campeonato Brasileiro 
tem (e terá) muitos jogos adiados, a entidade máxima do 
futebol já estuda as novas datas.

Segundo informações, a CBF deseja, neste momento, 
fazer da seguinte forma: o Brasileirão acabando no final de 
semana do dia 19 de dezembro, e as decisões da Copa do 
Brasil em 22 de dezembro (jogo de ida) e 29 de dezembro 
(partida da volta).

Como o Mundial de Clubes será apenas em fevereiro, a 
alteração no calendário do futebol brasileiro não influen-
cia se algum clube estiver disputando a competição inter-
nacional.

A CBF precisará fazer essas mudanças porque decidiu 
adiar jogos na Data Fifa em setembro e em outubro dos 
clubes que têm jogadores cedidos para a seleção brasileira.

Foto: Vitor Silva/Botafogo

Lucas está 
emprestado 
ao time 
alvinegro

Troféu da 
Copa do 
Brasil

Cuiabá x América-MG
Fortaleza x Atlético-GO
Bahia x Ceará - adiado
Bragantino x Corinthians 

(sem público)
Atlético-MG x Internacional

Flamengo x Athletico
Chapecoense x São Paulo
Palmeiras x Juventude

sem público
Santos x Fluminense - adiado

Grêmio x Sport

A 23a RODADA

novamente não participou da 
reunião - aprovaram o retorno 
do público na 23ª rodada.

 
Flamengo fora da reunião

Dos estados envolvidos 
na competição, apenas a 

Bahia - que tem o Bahia na 
Série A - não tem data para 
permitir público em seus 
estádios de futebol. Em São 
Paulo, o governo vai liberar 
a partir de 4 de outubro.

 O Flamengo não com-

pareceu à reunião e emitiu 
nota explicando sua posição. 

Depois de tocar em pon-
tos que levam a diretoria a 
lutar pela volta do público, 
mesmo sem a decisão em 
assembleia dos clubes, o 

Rubro-Negro citou a deci-
são do relator do processo 
no STJD, Felipe Bevilacqua, 
que suspendeu “os efeitos da 
decisão até que fosse reali-
zada uma sessão do Con-
selho Técnico, agendada 

para o dia 28 de setembro 
de 2021, deixando claro que 
a mesma liminar voltaria a 
vigorar no dia 29 de setem-
bro, independentemente do 
que ocorresse na reunião do 
Conselho Técnico.”
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Brasil é eliminado pela Argentina 
na Copa do Mundo de Futsal

N
o clássico de 
maior rivalida-
de na América 
do Sul e um dos 

mais importantes do mundo, o 
Brasil foi eliminado pela atual 
campeã do mundo, Argentina, 
ontem, pela semifinal da Copa 
do Mundo de Futsal.

 Num intervalo de apenas 

dois minutos, a Seleção Brasi-
leira tomou um banho de água 
fria vendo os rivais abrirem 2 
x 0. Aos 11, Borruto chutou 
forte e rasteiro no canto, e o 
camisa 10 Vaporaki só preci-
sou colocar o pé para escorar 
pro fundo do gol. Logo depois, 
o 9 da Argentina guardou o 
dele, o segundo dos hermanos.

Já aos 17, Ferrão conse-
guiu diminuir a diferença no 
placar depois de grande passe 
de Pito. De carrinho, o craque 
fez 2 x 1.

A Seleção seguiu pressio-
nando e segurando o ataque 
argentino, também, mas não 
conseguiu impedir a elimina-
ção.

 Vaporaki e Borruto mar-
caram os gols dos argentinos 
na semifinal, enquanto Ferrão 
descontou para os brasileiros.

 A equipe de Marquinhos 
Xavier se prepara agora para 
a disputa do 3° lugar. O per-
dedor de Portugal x Caza-
quistão enfrentará o Brasil no 
domingo (3), às 12h (horário 

de Brasília), na Žalgiris Arena. 
A Argentina, por sua vez, 
entra em campo no mesmo 
dia, mas às 14h (horário de 
Brasília), contra o vencedor 
do duelo entre portugueses e 
cazaquistaneses.

 Diferentemente do campo, 
onde os países registram uma 
rivalidade histórica recheada 

de atritos e provocações, o 
Brasil x Argentina no futsal 
acontece em clima de paz.

Diferente do futebol, a 
Argentina e as equipes sul-
-americanas no geral têm 
muito respeito pelo Brasil. 
Nunca teve faísca, tem um 
respeito mútuo. No futsal não 
tem provocação.

Vasco constata lesão na coxa, e Andrey 
não tem previsão de retorno aos gramados

Fernando Diniz ganhou um 
problema para sequência da 
Série B. Na manhã de ontem, 
o Vasco confirmou que exa-
mes constataram uma lesão 
na posterior da coxa direita 
de Andrey. O jogador vai pas-
sar por tratamento por perí-
odo integral no clube e não 
tem previsão de retorno aos 
gramados.

A lesão ocorreu no último 
jogo, quando o Vasco venceu o 
Goiás por 2 a 0, em São Janu-
ário. O volante Andrey sen-
tiu um desconforto na coxa 
no final do primeiro tempo 
da partida.

Andrey se lesionou na par-
tida em que completou 150 
jogos pelo Vasco. Ele foi home-
nageado pelo clube e ganhou 

uma camisa com o número 150.
 Por outro lado, se perde 

Andrey, a comissão técnica terá 
o retorno do zagueiro Ernando, 
que se recuperou de uma lesão 
muscular e voltou a treinar 
com o elenco nesta quarta.

De olho no G-4 da Série B, o 
Vasco retorna a campo no pró-
ximo domingo, quando enfrenta 
o Confiança, fora de casa.

Andrey 
atuando 
pelo Vasco

1a rodada - fase de grupos
BRASIL 9 X 1 VIETÑA

2a rodada - fase de grupos
BRASIL 4 X 0 REPÚBLICA 

TCHECA 

3a rodada - fase de grupos
BRASIL 5 X 1 PANAMÁ

Oitavas de final
BRASIL 4 X 2 JAPÃO

Quartas de final
BRASIL 1 X 0 MARROCOS 

Semifinal
BRASIL 1 X 2 ARGENTINA

A CAMPANHA 
DO BRASIL

Vaporaki e Borruto 
marcaram os gols 
dos argentinos 
na semifinal, 
enquanto Ferrão 
descontou para 
os brasileiros


